



Hikikomori, forme de repli social pathologique, est mise en lumière au Japon depuis les années 1990 et le phénomène hikikomori se répand aujourd’hui dans le monde entier.

De plus, la pandémie mondiale de COVID-19 a accru les préoccupations liées aux hikikomori. Au Japon, un ministre chargé de la « solitude » a été créé et le problème de l’isolement social commence à être traité comme une politique nationale. D’autre part, le Hikikomori français est également mis en avant depuis 2010 environ.

Il est temps de discuter des questions relatives aux hikikomori au Japon et en France, et de discuter des types d’interventions traditionnelles et nouvelles pour les hikikomori dans les deux pays.

Nous sommes heureux d’annoncer que le professeur MJ Guedj Bourdieu, fondateur du centre de soutien hikikomori à Paris, et le professeur Nicolas Tajan (Kyoto) présenteront l’Hikikomori en France comme conférences spéciales.